

## COLUMNA OPINION

### Accidentes en Fiestas Patrias: Un Desafío Permanente para Chile

Nuestras Fiestas Patrias son una celebración tradicional llena de alegría y cultura, pero también son un momento crítico en términos de accidentes de tránsito como domésticos.

Cada año, miles de chilenos se desplazan por el país, asisten a fondas y ramadas, y participan en actividades recreativas que, en muchos casos, incrementan los riesgos de siniestros, especialmente los relacionados con el consumo de alcohol y la conducción.

Entre el 16 y 19 de septiembre de 2023, Carabineros registró 1.067 accidentes de tránsito en todo el país, dejando 30 fallecidos y más de 800 lesionados en sólo cuatro días, pero lo más lamentable es que, como demuestran las estadísticas, la mayoría estuvo relacionado con la conducción bajo los efectos del alcohol.

Pese a los esfuerzos de las autoridades para intensificar los controles preventivos, por ejemplo, con el plan "Tolerancia Cero", las cifras siguen siendo alarmantes. Y si nos remontamos al año 2022, veremos que hay una tendencia, pues la cifra de accidentes alcanzó los 1.071, con 28 fallecidos y más de 700 lesionados.

Además de los accidentes viales, las intoxicaciones alimentarias y los accidentes domésticos también aumentan durante este periodo. Según el Ministerio de Salud, en 2022 se reportaron más de 2.000 casos de intoxicaciones relacionadas con el consumo de alimentos y alcohol.

La manipulación inadecuada de alimentos suelen ser la causa principal, mientras que el exceso de alcohol contribuye a intoxicaciones severas.

Las quemaduras también se incrementan durante los festejos patrios y los servicios de urgencia muestran un aumento del 25% en atenciones de este tipo en 2023, las que se relacionan con el uso de parrillas y fuego, lo que nos permite reflexionar sobre la necesidad de ser más precavidos durante las celebraciones. Frente a esta realidad, es imperativo que los ciudadanos adoptemos una postura más responsable. La prevención debe concretarse en conducir responsablemente, además de tomar medidas para evitar intoxicaciones y prevenir los accidentes domésticos. La educación y la concientización son claves para reducir estos incidentes.

Celebremos Fiestas Patrias con seguridad y responsabilidad y través de un esfuerzo individual y colectivo podamos disminuir las alarmantes cifras de accidentes que marcan cada septiembre.

